



Studenten zeigen Ulla Schmidt die rote Karte

Medizinernachwuchs fürchtet, daß die Reform der Approbationsordnung das Studium noch theoriellastiger macht und die Patienten auf Dauer zu kurz kommen.

GESUNDHEITSPOLITIK 6



Ärztehaus kommt ohne Gas oder Öl aus

Ein Allgemeinmediziner aus dem Bergischen Land baute sich für seine Praxis ein Niedrigenergiehaus. Dabei gab er nicht mehr aus als für einen konventionellen Bau.

WIRTSCHAFT 20

HINTERGRUND

Streit ums Recht auf Leben

Verstoßen Frauen, die gebären und anonym bleiben wollen, gegen das Recht? Ein neues Gesetz soll das regeln. **2**

GESUNDHEITSPOLITIK

Aut idem bei Phytopharmaka

Die Substitution durch den Apotheker wäre noch problematischer als bei chemisch-synthetischen Arzneien. **10**

MEDIZIN

Endoskopie leicht gemacht



Neue Endoskopie-Techniken wie etwa die Chromoendoskopie machen die Beurteilung der Schleimhaut immer leichter. **19**

WIRTSCHAFT

Belastung für Haushaltskassen

Auf die Verbraucher rollt in diesem Monat durch höhere Steuern und die Euro-Einführung eine Preiswelle zu. **23**

PANORAMA

Kürzere Entscheidungsspannen

Internet und E-Mails setzen Beschäftigte stärker unter Druck, sind Kasseler Arbeitswissenschaftler überzeugt. **28**

Ich lese die Ärzte Zeitung täglich ...



Dr. med. Hans Peter Legal

Gynäkologe, Naturheil- und Medizinjournalist und medizinischer Olympia-Berater in München

”

... we
med

208

...nten
...arkt

KV-Chef will Ärzte aus Osteuropa nach Sachsen-Anhalt locken

Burkhard John sieht ambulante ärztliche Versorgung vor dem Kollaps

MAGDEBURG (zie). Niedergelassene Ärzte aus Polen, Bulgarien, Ungarn und der Slowakei in den Praxen Sachsen-Anhalts – werden sie bald zum Versorgungsalltag gehören? KV-Chef Dr. Burkhard John sieht keinen Ausweg, er will Ärzte aus diesen Ländern anwerben.

„Die ambulante ärztliche Versorgung steht vor einem Kollaps“, sagte er beim Neujahrsempfang seiner KV in Magdeburg. Schon heute fehlten in Sachsen-Anhalt 120 Hausärzte, in vier Jahren könnten es 450 sein, so John.

Um die medizinische Versorgung zu sichern, hat er vor kurzem das Gesundheitsministerium in Bulga-

rien und die Ärztekammer der polnischen Region Torun um Hilfe gebeten. Er hofft, daß sich künftig Ärzte aus Osteuropa in Sachsen-Anhalt ansiedeln.

Ursache für die dramatische Entwicklung ist nicht allein die Altersstruktur – 17 Prozent aller Hausärzte im Land sind nach Angaben von John zwischen 60 und 65 Jahren alt. Auch der Arztberuf selber sei zunehmend unattraktiv, sagt er.

Nach Meinung von Dr. Henning Friebel, Präsident der Landesärztekammer, ziehen es frischgebakene Diplomärzte vor, einen gut bezahlten Job in der Wissenschaft anzunehmen, der ihnen noch dazu eine halbwegs geregelte Ar-

beitszeit garantiert. Friebel, was er auch in der ab, wo stungsgerechten könnten

In einer schaft habe Pflicht gemäß Eides stets prüfbar zu sein. Recht, dafür zu werden, s

Auch die Ärztemangel, die ist der Ärzten über 5 tragsärzten 2000 in Deu zent gestiege

Bund führt die elektronische Signatur ein

BERLIN (dpa). In die Amtsstuben der Bundesverwaltung zieht das elektronische Zeitalter ein. Die Beschäftigten in den Ministerien und Bundesbehörden können künftig Dokumente via Internet mit ihrer elektronischen Signatur versehen, statt sie auf Papier zu unterschreiben. Mit dem „Beschuß zur Sicherheit im elektronischen Rechts- und Geschäftsverkehr mit der Bundesverwaltung“ legte das Bundeskabinett die Rahmenbedingungen für die digitale Signatur sowie einen einheitlichen Standard fest. Bürger können damit ihren Geschäftsverkehr mit den Behörden sicher über das Internet abwickeln.

Forscher aus Bonn lokalisieren Depressions-Gen

BONN (ple). Den genetischen Ursachen bipolarer affektiver Störungen sind jetzt Bonner Wissenschaftler um den Humangenetiker Professor Peter Propping ein großes Stück näher gekommen. Die Forscher haben auf Chromosom 8 einen Abschnitt entdeckt, in dem sie das an der Pathogenese der Erkrankung beteiligte Gen vermuten (Hum Mol Genet 10, 2001, 2933). Die Entdeckung des Gens könnte helfen, neue Therapien zu entwickeln. Die Bonner Genetiker haben in ihrer Studie das Genom von 75 Familien aus Deutschland, Israel und Italien untersucht. 275 von 445 Personen waren manisch-depressiv.

Mallorca Touristen doch e

PALMA DE MALLORCA. spanische Touristen und die andalusische nun doch ihr Stenabgabe haben. Dies hat die sische Verfassung den. Wie die der Balearen mitteilte, hat die Entscheidung die Aussetzung d Die Balearen beschlossen, eine Abgabe auf einem Euro per erheben. Die Regierung hatte eine Verfassung

Jedes 3. Frühchen ist als Erv